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soltos” explicou o vereador. 
A  m u l t a  p a r a  o  

proprietário de animais soltos vai 
até 55 UFIC, o que dá R$ 
3.433,10 no valor de hoje, pela lei 
2.773. O valor é por animal 

problemas de trânsito, esses 
animais também ficam à mingua 
de água e cuidados. Como há 
i n t e r e s s e  e c o n ô m i c o ,  o s  
proprietários devem tomar os 
cuidados para não os deixar 

fazem parte do curso: atuação, 
cenografia e figurino, direção, 
dramaturgia,  i luminação,  
sonoplastia e produção cultural. 

T r ê s  n ú c l e o s  d e  
estudantes farão apresentações 
de suas peças, com duração de 
até 30 minutos cada tema, 
inédita em Cáceres, a 1ª Mostra 
sobe ao palco com os temas:  A 
Entrega, Estações e Rogai por 
nós. Os espetáculos têm 
classificação etária de 16 anos. 

O Curso Superior de 
Tecnologia em Teatro é 
realizado em parceria entre 
Secretaria de Estado de Cultura, 
Esporte e Lazer (Secel-MT), 
Universidade do Estado de 
Mato Grosso (Unemat) e a 
Associação Cultural Cena 
Onze. 

 Centro de Eventos O“Maria Sophia Leite” 
será palco nesta sexta-

feira (3), da 1ª Mostra de Cenas 
da MT Escola de Teatro. O evento 
é resultado das atividades 
realizadas no último semestre do 
Curso Superior de Tecnologia em 
Teatro.  

Marcado para às 20h, o 
espetáculo reúne alunos e 
professores. A contará com 
participação da primeira turma do 
curso, que teve início em 2022. O 
evento é gratuito, mas o público 
também poderá contribuir com a 
doação de al imentos não 
perecíveis. 

S e r ã o  a p r e s e n t a d a s  
pequenas peças que foram 
desenvolvidas nas aulas, dentro 
das sete ênfases artísticas que 

eeducandas da Cadeia RPública Feminina de 
Cáceres integrantes do 

projeto “Educação Musical de 
Mulheres no Contexto Prisional: 
caminho para a concretização da 
J u s t i ç a  C u r r i c u l a r ” ,  s e  
apresentaram na tarde de 
segunda-feira (30) no auditório 
do Fórum. 

O espetáculo é resultado 
d o  t r a b a l h o  v o l u n t á r i o  
desenvolvido pela educadora 
musical e doutoranda Margarete 
Hiromi Kishi Diniz, que após 
concluir sua tese, colocou em 
p r á t i c a  a  i n i c i a t i v a ,  
contemplando inicialmente cerca 
de 30 mulheres privadas de 
liberdade. 

D e  a c o r d o  c o m  
Margarete, o projeto exige 
movimento corporal, dança, 
poemas e até mesmo canto.  

“Quando vivenciamos as 
e x p e r i ê n c i a s  s e n s o r i a i s ,  
automaticamente, remetem-nos 
às memórias afetivas, sejam elas 
auditivas, olfativas, visuais, táteis 

e gustativas. 
É de suma importância 

realizar essa vivência com elas, 
especialmente porque estão em 
situação de privação, não 
somente de liberdade de ir e vir, 
m a s  d e  t o d a s  a s  s u a s  
consequências”, explica ela. 

A educadora ministrou as 
aulas dentro da Cadeia Pública, 
com o respaldo do juiz da Vara de 
Execuções Penais, Elmo de 
Lamoia de Moraes que solicitou 
autorização junto a Secretaria de 
Estado de Segurança Pública. 

“Encerramos o projeto 
com essa apresentação. A própria 
professora informou que a 
musicalização aflorou o lado 
sensível  há  muito  tempo 
esquecido dessas mulheres. Esse 
projeto é importante porque 
resgata a sensibilidade, auxilia na 
ressocialização delas para 
quando forem reinseridas na 
sociedade”, afirma o juiz.  
Sobre a educadora  - Com mais 
de 30 anos de experiência em 
Musica l ização no Ensino 

Fundamental. Trabalhou em 
g r a n d e s  i n s t i t u i ç õ e s  
educacionais: Colégio Visconde 
de Porto Seguro, Colégio Miguel 
de Cervantes, Colégio Nossa 
Senhora do Morumbi, Colégio 
Rainha da Paz, Colégio Emilie de 
Villeneuve e outras.  Tem 
experiência na área de Arte, com 
ênfase em Música, atuando como 
coordenadora e professora de 
Educação Musical, Flauta Doce, 
Notação Musical, Projetos 
I n t e r d i s c i p l i n a r e s  e  
Cooperativos. Possui graduação 
em Educação Artística - Música - 
Faculdades Santa Marcelina 
( 1 9 8 1 ) .  E s p e c i a l i s t a  e m  
Musicoterapia (2002) - FAP - 
Faculdade Paulista de Artes. 
Especialista em Arte Educação 
(2018) - ECA/USP. Especialista 
em Pedagogia da Cooperação - 
UNIP (2020). É Mestre (2018) e 
Doutoranda em Educação: 
Curr ículo  pela  Pont i f íc ia  
Universidade Católica de São 
Paulo. 

m reunião realizada com Ea prefeita Eliene Liberato 
e secretários, no dia 30, o 

vereador Cézare Pastorello 
cobrou a aplicação da lei 2.773, 
de autoria do próprio vereador, 
que versa sobre maus tratos 
animais e abandono animal, para 
que sejam recolhidos os animais 
de grande porte nas ruas de 
Cáceres. 

“A lei já chegou a ser 
aplicada e diversos animais 
foram recolhidos no passado. 
Ult imamente,  segundo os  
secretários, havia um problema 
operacional que impediu o 
recolhimento. Mas, em reunião 
foi definido que as Secretarias de 
Fazenda, em conjunto com a 
Secretaria de Meio Ambiente, 
farão o recolhimento dos animais 
e os manterão em parceria com a 
Polícia Militar de Proteção 
Ambiental. Além dos acidentes e 

finaliza o vereador. 
Segundo o Secretário de 

Fazenda, Gustavo Calábria, e 
Secretário interino de Meio 
Ambiente, Cláudio Henrique, 
os recursos humanos para o 
recolhimento dos animais já 
estão sendo providenciado, e, 
p a r a  e v i t a r  m u l t a s ,  o s  
proprietários devem reforçar os 
cuidados. Para conhecer mais 
d a  l e i :  
https://diariomunicipal.org/mt/
amm/publicacoes/564694/

apreendido, e não dispensa o 
pagamento de demais custos de 
apreensão e manutenção até que o 
dono os procure. 

“São vacas, bois e cavalos 
circulando livremente nas nossas 
avenidas. Cáceres é uma cidade 
de 100 mil habitantes. A 
condução de animais, em 
comitiva ou até para troca de 
pastos, é cultural, porém, deixar 
os animais soltos caracteriza 
abandono. Quem tem criação tem 
que ter e manter suas cercas” 

CUMPRA-SE

Lei de Pastorello será aplicada. Donos de animais  
soltos nas ruas pagarão até R$ 3.433,10 de multa 

O valor será por animal apreendido, não dispensando o pagamento de custos de apreensão 

Assessoria 

Vereador Cézare Pastorell, autor da lei 2.773 

Foto: Assessoria

REINSERÇÃO SOCIAL

Reeducandas da Cadeia Feminina de  
Cáceres participam de projeto musical  
Da Redação 

Reeducandas durante as aulas 

Foto: Divulgação Sesp-MT

CULTURA

Cáceres será palco da 1ª Mostra da MT 
  Escola de Teatro nesta sexta-feira (3) 

Da Redação 

A mostra contará com participação da primeira turma do curso, que teve início em 2022 

Foto: Matheus de Lucca
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Integrada (GGI) para elaborar um 
mapeamento dos locais de instalação  
para garantir  a eficiência e resultado 
no monitoramento. “Vamos colocar 
Cáceres no mais moderno sistema de 
segurança do país e assim proteger o 
patr imônio  e  a  população”, 
ressaltou Eliene Liberato. 

A  p r e f e i t a  t a m b é m 
agradeceu o vereador Flávio 
Negação que desde 2022 está 
empenhado para que este projeto se 
concretize em Cáceres e a vereadora 
Valdeníria que acompanha a ação 
desde o início.  “Negação participou 
da primeira reunião com o ex-
secretário Bustamante e fez gestão 
política para o Vigia-MT dar certo 
em Cáceres”, reconheceu Eliene. 

Para o Coronel Roveri  a 
t e cno log ia  i n t eg ra  t odos  o s 
municípios do estado.  "Cáceres e a 
região de fronteira ganham muito 
com a instalação das Câmeras, pois a 
utilização das tecnologias auxilia o 
planejamento da ação policial, 
facilitando a análise e a tomada de 
decisões estratégicas e operacionais. 
Com isso, gera resultados positivos 
para redução da criminalidade e 
otimização de recursos", destacou o 
secretário Roveri. 

P a r a  o  C o m a n d a n t e 
Regional Oeste da Polícia Militar, 
Coronel Ottoni Cesar, que esteve 
presente no encontro com sua equipe 
técnica, a integração das forças de 
segurança ,  a l iada  ao  uso  de 

 Prefeita Eliene Liberato ADias, esteve em Cuiabá na 
manhã desta terça-feira (31), 

em uma agenda com o Secretário de 
Segurança Pública de Mato Grosso, 
Coronel PM César Augusto de 
Camargo Roveri, para tratar da 
cooperação técnica entre o Estado e 
o município de Cáceres na instalação 
de 434 câmeras de monitoramento 
do Programa Vigia-MT. 

Segundo Eliene, a reunião 
foi muito produtiva. Ela anunciou a 
publicação do edital para adesão ao 
programa, onde Cáceres ao anuir o 
Vigia-MT, recebe já na primeira fase 
139 câmeras. “Cáceres sai na frente 
deste importante programa, desde o 
ano passado tivemos reuniões 
importantes com o secretário de 
segurança pública e os deputados 
estaduais Max Russi e Valmir 
M o r e t t o  p a r a  g a r a n t i r  o s 
equipamentos para nossa cidade.

Após nossa adesão já vamos 
receber 139 câmeras que serão muito 
importantes para a segurança e a 
população de Cáceres. O restante das 
Câmeras vem em outra fase”, 
destacou a prefeita. 

Eliene disse que a fim de 
otimizar as ações das forças de 
segurança no município, vai se 
reunir com o Grupo de Gestão 

Assistência Social, Fabíola Campos, 
disse que o projeto irá buscar na 
sociedade famílias que queiram 
participar do programa, enquanto 
família acolhedora. “Então a gente 
vai tirar essa criança da instituição e 
colocá-la num ambiente familiar de 
fato”, destacou a gestora, que 
apresentou o projeto aos vereadores 
e vereadoras, em reunião realizada 
na manhã desta segunda-feira 
(31.01), no plenário da Casa de Leis.  

Ela ponderou que não se 
trata de adoção, e que a criança fica 
com a família acolhedora de maneira 
temporária, até que a situação 
judicial dela seja resolvida. “A 
criança quando é desligada de sua 
família, ela vai para o serviço de 
acolhimento, e, geralmente, fica a 
possibilidade de ela retornar à 
família de origem. Durante esse 
processo, a Justiça e a Assistência 
Socia l  vão t rabalhando para 
reintegrar essa criança a sua família. 
Nesse período ela ficaria na família 

aco lhedora  e  não  no  abr igo 
institucional”, detalhou.  

Presidente da Câmara, Luiz 
Landim, e o 1° Secretário da Mesa 
Diretora, vereador Marcos Ribeiro, 
em reunião com a secretária de 
Assistência Social, Fabíola Gomes 
(à esquerda) e sua equipe.  

Fabíola acrescentou que, ao 
finalizar o processo, o juiz irá 
determinar se há condições de 
reintegrar a criança à família 
biológica, ou se ela será destinada à 
adoção. Pelo projeto proposto, a 
c r i a n ç a  f i c a  c o m  a  f a m í l i a 
acolhedora enquanto durar o 
processo judicial.  

P a r a  o  p r e s i d e n t e  d a 
C â m a r a ,  L u i z  L a n d i m ,  é 
fundamental que as vereadoras e 
vereadores da Casa de Leis aprovem 
o projeto o quanto antes, devido a 
sua relevância social.  

“Cáceres tem a Casa das 
Crianças que é muito importante, 
mas, também entendemos que essas 
crianças precisam de uma atenção 
individualizada, que elas sejam 
acolhidas por um lar. Isso também 
acaba incentivando as famílias que 
serão acolhedoras a futuramente 
entrar na fila de adoção”, disse 
Landim.  
Tramitação - Ele acredita que o 
projeto terá fácil tramitação na Casa 
de Leis, pois já foi discutido pelo 
parlamento. Dessa forma, ele será 
lido em plenário durante a sessão 
ordinária da próxima segunda-feira 
(06.01), para ser colocado em 
votação no próximo dia 13 de 
fevereiro. “A gente vai ler ele [o 
projeto] no dia 6 e vamos fazer o 
possível para votá-lo no dia 13, ou no 
máximo até o dia 20 de fevereiro”, 
enfatizou o presidente da Câmara. 

 âmara de Cáceres dará início Caos trâmites de votação do 
pro je to  de  le i  Famí l ia 

Acolhedora, durante a primeira 
sessão ordinária de 2023, que será 
realizada na próxima segunda-feira 
(06). O projeto tem como objetivo 
oferecer acolhimento às crianças que 
foram afastadas do convívio familiar 
e atualmente se encontram em Casas 
Lares ,  em razão de medidas 
protetivas.  

A decisão de colocar o 
projeto para ser discutido pelo 
plenário é fruto de uma articulação 
entre a Mesa Diretora da Câmara 
com o Poder Executivo. "Está 
combinado com a prefeitura que 
todos os projetos polêmicos e de 
relevância à sociedade, serão 
exp l i cados  em de t a lhe  pe lo 
Executivo, antes de ser votado pela 
Câmara”, afirmou o presidente da 
Mesa Diretora, Luiz Landim.  

S o b r e  o  F a m í l i a 
Aco lhedora ,  a  sec re tá r i a  de 

u d a s  n a t i v a s  c o m o Mlaranjinha, ipê, jacarandá, 
a r o e i r a  e  j e n i p a p o 

produzidas no Centro Regional de 
Pesquisa  e  Transferênc ia  de 
Tecnologia de Cáceres (CRPTT), 
foram plantadas em áreas atingidas 
por  incêndios  f lo res ta i s  nas 
proximidades do Rio Paraguai, em 
Cáceres. As áreas estão sendo 
recuperadas pelo Projeto Florestar, 
desenvolvido pela Empresa Mato-
grossense de Pesquisa, Assistência e 
Extensão Rural (Empaer), em 
parceria com a prefeitura do 
município e outras instituições e 
coordenado pelo Instituto Cometa. A 
ação contou com a participação de 
aproximadamente 90 voluntários. 

As mudas foram plantadas 
nas localidades da Comunidade 
Rocinha, entrada da Bahia do Quati, 
e nas proximidades da Comunidade 
Ximbuva, entre os municípios de 
Cáceres e Porto Estrela. 

O coordenador regional da 
Empaer, Jackson Ferreira da Silva, 
destaca que a parceria vem desde 
2021 e conta com a participação de 
técnicos, biólogos, engenheiros 
florestais e comunidades locais.  De 
acordo com ele, as mudas foram 
desenvo lv idas  com base  em 
conhecimento técnico e científico e 
o plantio aproveita esse período de 
c h u v a  q u e  a j u d a  n o 
desenvolvimento da planta. 

“ A  a ç ã o  r e f o r ç a  a 
conscientização ambiental e mostra 
o quanto os incêndios de dois anos 
a t r á s  d e i x a r a m  i m p a c t o s 
irreversíveis ao meio ambiente, mas 
que o reflorestamento dessas áreas 
pode amenizar e ajudar nesse 
processo. Nosso trabalho é fazer a 
di ferença e  conscient izar  da 
importância de se preservar”, 
destaca Jackson.  

J á  e s t á  p r e v i s t a  u m a 
próxima ação para o dia 8 de 
fevereiro, com o plantio de 700 

mudas também de espécies nativas 
do cerrado. O plantio dessa vez será 
realizado nas proximidades do 
Instituto Federal de Mato Grosso 
(IFMT). A intenção é garantir que o 
ambiente se recupere naturalmente e 
t a m b é m  f o m e n t a r  j u n t o  à 
comunidade local a prática de 
e d u c a ç ã o  e  s e n s i b i l i z a ç ã o 
ambiental.   

Participaram do plantio os 
técnicos Bruno Correa da Silva, 
Cleiciany Miranda de Araújo, 
Tarcísio Wunsch Júnior, Marcel do 
Nascimento Cuiabano e Janaína 
Segatto Melo Castro. Também 
contribuem com a iniciativa a 
Universidade do Estado de Mato 
Grosso (Unemat), Projeto Bichos do 
Pantana l ,  Mar inha ,  Exérc i to 
Brasileiro, Corpo de Bombeiros, 
Polícia Ambiental ,  Biólogos, 
Agrônomos, Produtores Rurais, 
G u a r d a  M i r i m ,  C o l ô n i a  d e 
Pescadores Z2 e Secretarias de Meio 
Ambiente, Turismo e Cultura e 
Educação, das prefeituras de 
Cáceres e Porto Estrela. (Com 
informações Empaer) 

inteligência, trazem, cada vez mais, 
resultados positivos na luta contra a 
criminalidade. 

O  s e c r e t á r i o  d e 

Planejamento, Gustavo Calábria e a 
Assessora de Convênios e Projetos, 
G e s i c a  C h a i k a ,  t a m b é m 
participaram da agenda.

VIGIA MT

Em reunião com secretário de Segurança prefeita Eliene 
 garante 434 câmeras de monitoramento para Cáceres 

Assessoria 

A câmera permite monitorar, analisar e verificar em tempo real ilegalidades diversas 

Coronel Roveri e prefeita Eliene reunidos em Cuiabá  

Foto: Ronivon Barros

Reunião com secretária de assistência social e equipe 

Foto: Assessoria

EM PAUTA

Câmara vota na próxima segunda-feira (6) PL que  
busca famílias acolhedoras para crianças em abrigo 
Por Marcio Camilo da Cruz 

PROJETO REFLORESTAR

Em Cáceres, Empaer e parceiros plantam  
mil mudas em áreas atingidas por incêndio 
Da Redação 

Rocinha, Bahia do Quati, Ximbuva receberam as mudas  

Foto: Empaer
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 período de defeso da Opiracema, que proíbe a 
retirada de peixes nos 

rios de Mato Grosso terminou. 
Ent re tanto  os  pescadores  
profissionais e amadores que não 
seguirem as exigências da 
legislação ambiental vigente 
podem ser multados, terem o 
p e s c a d o  e  e q u i p a m e n t o s  
apreendidos e responder a 
processo criminal. 

A Pesca depredatória é 
proibida, com o uso de rede de 

arrasto, tarrafa ou qualquer tipo 
de armadilha. Também devem ser 
observadas as medidas mínimas 
do pescado, quantidade que pode 
ser transportado, assim como o 
porte de carteira de pesca 
amadora, cadastro, autorização, 
registro ou outro documento que 
autorize a pesca emitido por 
órgão competente. 

Com o fim da piracema, a 
pesca do pintado também está 
liberada em todas as bacias 
hidrográficas de Mato Grosso a 

partir desta sexta-feira (03). A 
Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente (Sema-MT) aguardava 
o 'Plano de Recuperação do 
Pintado', que foi publicado pelo 
Ministério do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima (MMA) nesta 
terça-feira à noite (31). 

A  p u b l i c a ç ã o  d o  
documento no Diário Oficial da 
União era uma obrigatoriedade 
imposta na Portaria MMA Nº 
355. O Plano de Recuperação vai 
e s t a b e l e c e r  m e d i d a s  d e  

monitoramento e manejo da 
espécie, visando sua preservação. 
Equipe técnica da Sema de Mato 
Grosso vai fiscalizar e apoiar a 
sua execução. O Plano de 
Recuperação do Pintado, que teve 
a contribuição dos órgãos 
ambientais estaduais, estabelece 
e n t r e  a s  m e d i d a s  u m  
monitoramento participativo e 
contínuo. O secretário Executivo 
da Sema e presidente do 
Conselho Estadual da Pesca 
(Cepesca), Alex Marega, explica 
como será feito este trabalho 
pelos órgãos ambientais federais 
e estaduais e colônias de 
pescadores: “A cada 12 meses 
será feito o monitoramento para 
que se tenha dados estatísticos 
que contribuam na construção de 
u m  b a n c o  d e  d a d o s  e  
fundamentem novas revisões do 
plano sempre buscando preservar 

a espécie que está classificada 
c o m o  v u l n e r á v e l .  S e r ã o  
aproveitadas iniciativas que já 
existem, como o monitoramento 
realizado pelas universidades 
federal e estadual”. 

Para liberação da pesca do 
pintado ou surubim, a Sema atuou 
junto ao Ministério do Meio 
Ambiente pela urgência da 
publicação da regulamentação, 
em decorrência do fim do período 
de defeso da Piracema, que 
ocorre um mês antes do restante 
do país. 
Denúncias - O cidadão pode 
denunciar a pesca depredatória e 
outros crimes ambientais à 
Ouvidoria Setorial da Sema pelo 
telefone: 0800-065-3838 ou 
e m a i l  
(ouvidoria@sema.mt.gov.br), 
nas unidades regionais da Sema 
ou aplicativo MT Cidadão. 

EM CÁCERES, MULHER É MORTA 
A FACADAS PELO COMPANHEIRO

No fim da noite de 
segunda-feira (30), 
por volta das 23h30, 
mais um crime foi 
r e g i s t r a d o  e m  
C á c e r e s .  O  f a t o  
aconteceu no Bairro 
Jardim Padre Paulo. A 
Polícia Militar esteve 
no local, onde a 
vítima Maria Sirlene 
da Conceição Soares, 
d e  4 4  a n o s  f o i  
encontrada caída ao solo e com várias perfurações de faca. 
Acionado o corpo de Bombeiros que constatou o óbito.  Populares 
relataram aos policiais as características do suspeito que foi 
localizado tempo depois no Bairro Santa Isabel, na residência de 
sua genitora. O suspeito foi detido e encaminhado ao CISC para as 
providências que o caso requer. Foto: Divulgação PMMT

POLÍCIA MILITAR PRENDE DUPLA E 
RECUPERA CAMINHONETE E MOTO

Policiais militares do 2º 
Pelotão de Rio Branco 
prenderam, na noite desta 
terça-feira (31), um homem 
de 21 anos, e apreenderam 
um menor de 13 anos 
suspeitos por furto. Na 
ação foram recuperados 
uma caminhonete modelo 

F-4000 e uma motoneta Yamaha. De acordo com o BO, a equipe foi 
acionada por populares, após identificarem que na MT-406, a 
aproximadamente sete quilômetros da Comunidade do Roncador, 
haviam duas pessoas transitando em uma caminhonete que teria 
sido furtada em Juara. Ao realizar a abordagem os suspeitos 
tentaram fuga, sendo detidos em seguida. Na ação foi constatado 
que um dos suspeitos se tratava de menor de idade. A dupla relatou 
que havia um terceiro comparsa que participou no furto da 
caminhonete, mas que ele havia saído em busca de combustível 
para o carro. Em diligência para capturar o terceiro envolvido, a 
equipe policial encontrou a motocicleta, porém o condutor não foi 
localizado.  Suspeitos e os veículos foram encaminhados à 
delegacia e estão a disposição da justiça. Foto: PMMT 

REGRAS DA PESCA

Pescadores devem ficar atentos a legislação, mesmo com fim da
piracema. Pesca do Pintado está liberada a partir de sexta-feira  

A Pesca depredatória é proibida, com o uso de rede de arrasto, tarrafa ou qualquer tipo de armadilha

Redação c/ Assessoria 

Pesca do Pintado sai da lista Nacional de Espécies Ameaçadas de Extinção

 Foto: Portal e-food
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ocupa a sétima colocação na 
classificação. 
 Já o Mixto ainda não 
somou ponto e está na lanterna, 
com duas derrotas uma para o 
Cuiabá por 4 a 1 e outra para o 
Operário por 2 a 1. 

Buscando melhorar a 
equipe a diretoria do Mixto  nesta 
semana demitiu o preparador 
físico Gabriel Maciel, o goleiro 
Moisés e o atacante Gabriel 
Argentino, abrindo espaço para 
novas contratações na intenção de 
qualificar ainda mais o elenco. 

Porém, encontra uma 
certa dificuldade porque as 
principais competições do país 

sistema mata-mata até restarem 
quatro equipes que conquistam o 
acesso para a Série A2. A previsão de 
início dessa competição nacional é 
15 de abril. “A responsabilidade é 
grande. O trabalho do antigo técnico 
aqui é muito bom, então sabemos da 
cobrança da torcida e também do 
apoio do torcedor, que vai ao estádio. 
Trouxemos atletas de alto gabarito, 

 nova técnica do Mixto AF e m i n i n o ,  K e t h l e e n  
Azevedo, foi apresentada 

oficialmente e não se esquivou da 
responsabilidade de assumir o atual 
tricampeão mato-grossense. Os 
objetivos do Alvinegro é a conquista 
do acesso no Campeonato Brasileiro 
e ser novamente campeão estadual. 

As Tigresas iniciam os 
trabalhos na próxima segunda-feira, 
06 de fevereiro, com os exames 
médicos e avaliações físicas. Os 
treinos começam efetivamente no 
dia 13 de fevereiro. O elenco conta 
com 23 atletas contratadas. 
  “A gente vem trabalhando 
desde o fim do ano na montagem do 
elenco. Conseguimos um elenco 
muito forte, que vai brigar pelo 
acesso [no Brasileiro] e também pelo 
título mato-grossense. Agora é 
termos foco para o início do 
trabalho, pés no chão e com a certeza 
de que vamos fazer história com a 
camisa do Mixto”, afirmou a técnica. 

O Mixto disputa a Série A3 
do Brasileiro. A competição é no 

da Federação Mato-grossense de 
Futebol. 

Para participarem da 
competição, as equipes precisam 
r e g u l a r i z a r  p e n d ê n c i a s  
administrativas e financeiras 
junto a FMF e CBF. As equipes 
q u e  n ã o  c o n f i r m a r a m  
participação têm até o dia 10 de 
fevereiro.  

Uma nova reunião com os 
participantes deverá ocorrer em 
b r e v e ,  p a r a  d e c i d i r ,  o  
regulamento, a fórmula de 
disputa, as diretrizes técnicas da 
competição, e outros. 

O Mato-grossense - 2ª 
divisão / Edição 2023, dará ao 
campeão e vice, o acesso a elite do 
futebol mato-grossense em 2024. 

do Mato-grossense. Os dois times 
amargam derrota, o Cacerense 
vem de um empate na primeira 

 partida marcada para as A19h30, no Dutrinha 
encerra a terceira rodada 

rodada com o Sinop e uma derrota 
para o Luverdense, com o 
resultado somou um ponto e 

e s t i v e r a m  p r e s e n t e s  e  
demostraram interesse em 
participar do Mato-grossense 2ª 
divisão temporada 2023, durante 
o Congresso Técnico realizado 
nesta segunda-feira (30), na sede 

ção, Araguaia, Atlético-AMT, Cáceres E.C, Campo 
N o v o  d o  P a r e c i s ,  

Operário F.C Ltda, Paulistano, 
Poconé E.C, Primavera A.C, 
Sorriso F.C e Vila Aurora 

com nível técnico muito bom. Pelo 
investimento do Mixto, pelo apoio da 
diretoria, nosso objetivo principal é o 
acesso no Campeonato Brasileiro e 
t a m b é m  c o n q u i s t a r  o  
tetracampeonato”. Com cinco títulos 
estaduais na história, o Mixto é o 
maior campeão. Nos últimos três 
anos só deu as Tigresas. São três 
títulos consecutivos – 2020 a 2022. 

estão em andamento e os 
jogadores empregados. A falta de 
um calendário cheio também é 
empecilho. Mas a diretoria está 
dedicada em contratar atletas para 
chegar e fazer a diferença. 

Por sua vez o técnico do 
Cacerense, Marcos Menali, 
lamenta a derrota em casa para o 
Luverdense, destacando que a 
competição está no início e o time 
precisa manter o foco, se 
empenhar e buscar a vitória 
contra o Mixto fora de casa. 

“Precisamos fazer o papel 
que não fizemos em casa, temos 
que focar e buscar os três pontos”, 
completou o técnico.  

ESTADUAL

Mixto e Cacerense se enfrentam pela 3ª 
rodada do Mato-grossense no Dutrinha 

Fera da Fronteira soma um empate e uma derrota, Mixto duas derrotas 

Da Redação 

Técnico do Cacerense, Marcos Menali   

Foto: cacerenseoficial

CONGRESSO TÉCNICO

Onze clubes manifestam interesse em participar 
do campeonato Mato-grossense 2023 - 2ª Divisão 
Da Redação 

Dirigentes da FMF e representantes dos clubes durante arbitral  

Foto: FMF

NOVA COMANDANTE

Mixto apresenta oficialmente nova técnica,  
acesso no Brasileirão é o principal objetivo 
Por Olímpio Vasconcelos 

Nova técnica da equipe feminina do Mixto, Kethleen Azevedo  

Foto: Olímpio Vasconcelos
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By Rosane Michels

Hoje você estará mais 
fechado, caseiro e voltado 
para os seus. O dia promete 
aumento da sensibilidade e 
um mergulho no passado. É 
um bom dia para estar com 

seus pais e/ou filhos. Se estiver envolvido 
na negociação de compra ou venda de um 
imóvel, hoje é um bom dia para firmar o 
contrato.

Você está mais aberto e 
c o m u n i c a t i v o ,  m a i s  
voltado para a vida social e 
os amigos. O período pode 
estar relacionado com um 
novo curso ou uma viagem 

rápida com os seus. Um novo projeto 
pode ser avaliado e aprovado; um 
contrato pode ser assinado. Dia ótimo 
para fazer um bate e volta.

Hoje é um dia para você 
pensar em suas finanças, 
em novos investimentos e 
possibilidade de ganhos. É 
um bom momento para 
pedir um empréstimo ou 

buscar novas fontes de renda. Você pode 
decidir começar um curso para conhecer 
melhor o mercado financeiro.

A Lua em seu signo em 
ótimo aspecto com Vênus 
em Peixes, traz o melhor 
que há em você, à tona: sua 
sensibilidade. Você está 

mais aberto e acolhedor, em contato 
direto com seu mundo emocional. Se 
for comprometido, é um dia ótimo para 
estar com seu amor. 

Hoje você estará mais 
fechado e com vontade de 
distanciar-se de tudo e de 
todos. Está em contato 
direto com suas emoções, 
que  pas sam po r  um 

momento de equilíbrio, mas de extrema 
sensibilidade. Se puder, tire este dia para 
cuidar de si mesmo com atividades que 
unam mente e corpo.

Hoje você estará mais 
voltado para a organização 
de sua agenda, de seus 
compromissos. O dia é 
ótimo para reuniões de 
negócios e para começar a 

colocar em prática um novo projeto. Por 
outro lado, você pode preferir cuidar de 
si mesmo, dedicar-se a alguma atividade 
que equilibre sua saúde. 

H o j e  é  u m  d i a  d e  
envolvimento com seus 
projetos profissionais e 
planos de negócios, que 
podem ser colocados em 
prática rapidamente. Você 

estará intuitivo e sensível, voltado para 
sua equipe de trabalho. O dia é ótimo 
para a apresentação de projetos e 
palestras.

Hoje é um dia em que você 
estará voltado para aparar 
as últimas arestas de um 
projeto de publicações na 
internet. Relaxe, pois tudo 
caminhará bem. Você está 

mais voltado para os estudos e maneiras 
de adquirir novos conhecimentos. O dia 
é ótimo para meditar.

A vida social ganha um 
gostoso movimento com a 
Lua em Câncer em ótimo 
aspecto com Vênus em 
Peixes. Você está mais 

sensível e aberto, o que vai beneficiar 
diretamente seus relacionamentos. O 
dia é ótimo para fazer novas amizades, 
mas também para começar um 
romance.

Hoje, Vênus em seu signo 
recebe ótimas vibrações da 
Lua em Câncer, deixando 
você ainda mais sensível. 
Procure estar junto do seu 

amor. Você está mais aberto e receptivo, 
o que abre portas para a chegada de um 
novo amor, caso esteja só. Dia ótimo 
para estar com os seus.

Hoje você está mais aberto 
e voltado para a vida 
social; é um ótimo dia para 
estar com os amigos. Se 
estiver envolvido em um 

projeto em equipe, é um ótimo dia para 
reunir-se com todos para rever os 
próximos passos. O dia é ótimo para 
fazer novos contatos com grandes 
empresas.

Hoje você está mais 
fechado e vai preferir a 
intimidade a qualquer 
atividade social. Com a 
sensibilidade à flor da pele, 

você deve estar atento à tendência à 
negatividade e ao pessimismo. Por outro 
lado, este pode ser um dia de maior 
e n v o l v i m e n t o  c o m  u m  n o v o  
investimento.

HORÓSCOPO********** **********

F l o re s  m u l t i c o l o r i d a s  a  
aniversariante da semana Sueli 
Vieira Mattiello com desejos que 
a vida continue sorrindo e 
presenteando você com as 
melhores graças, com muito 
amor, com muita saúde, amizade 
e felicidades mil. Desejos de um 
ano especial e que você possa 
celebrar a vida sempre. Tim Tim! 

Vivas a querida Viviane Rondon pela 
passagem de mais um natalício. Assopre as 
velhinhas, faça um pedido e tenha um 
excelente ano! Que seja um ano repleto de 
amor, de alegria e que possa aproveitar 
cada momento. Feliz aniversário! 

Parabéns ao amigo e leitor José Carlos Carvalho que 
comemorou ao lado dos familiares e rol de amigos mais um 
ano de vida. Receba nosso abraço especial com votos de 
felicidades e desejos que que esta data se repita por muitos 
anos, sempre com saúde e vitórias. 

****************

Dora Santos Alvares foi a aniversariante 
especial deste dia 31, e recebeu o carinho 
do maridão, filhos, netos e amigos nas redes 
sociais. Que essa data seja sempre festejada 
com muito amor e alegria é o que deseja 
esta coluna. 

***********

***********

******************************

Destaque do dia ao médico Dr. Rodolfo 
Pacheco Quidá, especialista em angiologia 
e cirurgia vascular, que vem sendo 
referência no tratamento de doenças 
vasculares não só em Cáceres, mas na 
região. Desejamos sucessos sempre.   

CONTAS ÁGUA E LUZ
As contas de água e luz em Cáceres, vira e 
mexe simplesmente não chegam, ou por 
muitas vezes são encontradas na rua ao 
vento. Mesmo em casa que tem caixinha 
do correio. É uma verdadeira falta de 
respeito com o consumidor, que pra não 
ter a luz ou água cortada, tem que sair na 
batalha pela segunda via. Mas o preço, 
multas e juros esse sim eles sabem muito 
bem empregar. Não é à toa que os setores 
de energia e água, são os líderes nas 
reclamações do Procon. Vamos selecionar 
melhor os entregadores, pessoas que 
t e n h a m  r e s p o n s a b i l i d a d e  e  
comprometimento. Fica a dica. 

SISU E PROUNI
Já está disponibilizado na internet os 
editais dos primeiros processos seletivos 
de 2023 do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) e do Programa Universidade para 
Todos (Prouni). Para acessar, os 
estudantes devem utilizar o Portal Acesso 
Único. Os calendários de inscrições foram 
antecipados, conforme anúncio feito em 
dezembro pelo MEC. O novo prazo para o 
Sisu é de 16 a 24 de fevereiro de 2023. O 
resultado será divulgado no dia 28 de 
fevereiro. As inscrições para o Prouni 
serão abertas no dia 28 de fevereiro e vão 
até o dia 3 de março. Nos dois processos 
seletivos, a classificação tem por base a 
nota obtida na edição do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) de 2022. 

FIES
A partir de 7 de março, estará aberto o 
período de inscrições para o Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies).  Os 
estudantes interessados em participar do 
processo referente ao primeiro semestre 
de 2023 poderão efetuar inscrição até o 
dia 10 do mesmo mês, exclusivamente 
pela internet, por meio do sistema de 
Seleção do Fies-FiesSeleção, no endereço 
e l e t r ô n i c o  
https://acessounico.mec.gov.br/fies. 
Operacionalizado pelo Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE), órgão vinculado ao Ministério 
da Educação (MEC), o Fies é destinado a 
financiar prioritariamente estudantes de 
cursos de graduação. Para a candidatura, o 
estudante deve estar regularmente 
matriculado em instituição de ensino 
superior não gratuita cadastrada no 
programa, em curso com avaliação 
positiva no Sistema Nacional de 
Avaliação da Educação Superior. A lista 
com os aprovados será publicada em 14 de 
março. 

MATRÍCULAS UNEMAT
Atenção acadêmicos da Unemat, nesta 
segunda-feira,6, inicia o primeiro período 
de solicitação de matrículas 2023/1. 
Também na mesma data o acadêmico 
pode solicitar o destrancamento de curso. 
As solicitações devem ser feitas pelo 
Sistema Integrado de Gestão de 
Atividades Acadêmicas (Sigaa) .  
Lembrando que o primeiro período de 
matrículas termina no dia 10 de fevereiro 
e o destrancamento de cursos segue até o 
dia 28 do mesmo mês. Já o segundo 
período de solicitação de matrículas será 
nos dias 15, 16, 17 e 22 de fevereiro, e o 
período extraordinário de matrículas vai 
de 27 de fevereiro a 17 de março.  

“Aproximou-se, então, um dos chefes da 
sinagoga, chamado Jairo. Quando viu Jesus, caiu 
a seus pés, e pediu com insistência: 'Minha 
filhinha está nas últimas. Vem e põe as mãos sobre 
ela, para que ela sare e viva!' Jesus então o 
acompanhou” (Marcos 5,22-24). 
 

Vejam, meus irmãos e minhas irmãs, 
existem muitas formas de chegarmos até Jesus; 
pode ser até mesmo a curiosidade — “Vou lá ver 
como que é” —, pode ser através de um amigo, de 
um familiar ou até mesmo por meio de uma 
experiência de amor. Em um encontro de oração 
que nós fazemos, podemos experimentar a 
proximidade e chegar até Jesus. 

Vale lembrar que essa aproximação pode 
ser também através da experiência dura do 
sofrimento. Quantas pessoas reencontram Deus, 
quantas pessoas reencontram o caminho do 
Senhor, após uma experiência de sofrimento e de 
dor. São inúmeras pessoas que passam por um 
momento de tribulação e, ali, no meio daquela 
dor, daquele abandono, experimentam o cuidado 
de Deus, experimentam uma mão poderosa 
protegendo, as defendendo e se voltam para Deus. 

Os caminhos do Senhor e a forma de 
Deus chegar ao coração humano são infinitas, não 
podemos conhecê-las. No caso de hoje, é um pai 
que pede pela filha doente. Inúmeras vezes, 
presenciei isso! Quantos pais e quantas mães 
vieram pedir pelos seus filhos. A caminho da 
gravação da Homilia, encontrei uma mãe que 
pedia pela filha em depressão, presa já há dias 
dentro de um quarto, fechada dentro de um quarto 
sofrendo. 

São inúmeras pessoas que passam por um 
momento de tribulação e, no meio daquele 
abandono, experimentam o cuidado de Deus 

Esse pai viu o sofrimento da sua filha; 
pais e mães desesperados que vão procurar alívio 
para o sofrimento de um filho ou de uma filha. 
Isso é real, isso acontece! Ele era Jairo, um chefe 
da sinagoga. Olha que interessante, as 
contradições da vida, os sofrimentos não poupam 
os homens e as mulheres de Deus. Jairo era um 
homem de Deus, poderíamos dizer com os termos 
de hoje, que era um homem de igreja, era uma 
pessoa que acreditava e que vivia a sua fé. 

A nossa vida com Deus não nos blinda de 
passar por situações de enfermidade, por 
enfrentar algum problema na nossa família, a 
enfermidade do nosso parente. Isso vale muito 
para nós, porque podemos nesses momentos nos 
perguntar — “Mas eu que rezo tanto, que sou de 
Deus, que busco tanto a Deus, como que isso foi 
acontecer comigo?”. É um mistério! 

A resposta de Jesus não é apenas fazer o 
milagre, curar aquela menina, mas Jesus vai 
encontrar aquela menina, porque ela precisava ver 
Jesus. 

Para qualquer enfermidade, Jesus é o 
remédio que não pode não ser buscado; Jesus 
precisa ser buscado e Ele não pode ser a última 
opção — quando tudo já não tem jeito, quando já 
fui aos médicos, quando já fiz o que podia, agora 
eu vou para Jesus. Não! Jesus precisa ser a 
primeira opção. Porque, em Jesus, mesmo que a 
cura não venha, nós encontraremos força para 
enfrentar aquela situação. 

O pai precisava estar com Jesus, o pai 
precisava experimentar o cuidado de Jesus, a 
atenção de Jesus, saber que tinha Jesus com ele. 
Quando Jesus chega àquela casa, fica a sós com a 
família, porque eles também precisavam estar 
com Jesus. 

Então, mais importante do que tocar no 
milagre e na cura, era experimentar a presença de 
Jesus. Peça a Ele que entre hoje na sua vida e na 
sua história. E que, naquilo que você está vivendo, 
Ele esteja com vocês, segurando a mão de vocês, 
enfrentando essa situação, vivendo a dor e o 
sofrimento que vocês estão passando, mas sintam 
a presença e o consolo de Jesus. 

Sobre todos vós, desça a bênção do 
Deus Todo-poderoso. Pai, Filho e Espírito 
Santo. Amém! 
Padre Donizete Ferreira - Sacerdote da 
Comunidade Canção Nova. 
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Neste ano de 2023 será o 
primeiro em que pessoas que recebem 
1,5 salário mínimo mensal terão que 
pagar o Imposto de Renda. 

Isso é resultado da combinação 
entre a tabela do Imposto de Renda e do 
valor atual para o salário mínimo 
aprovado pelo Congresso Nacional em 
dezembro no valor de R$ 1.320,00 - ou 
seja, com o aumento do salário mínimo 
houve o aumento de contribuintes do 
Imposto de Renda, atingindo um número 
considerável de cidadãos de menor 
renda. 

Importante ressaltar que a última 
correção da tabela do Imposto de Renda 
aconteceu há oito anos vindo a levar a 
faixa de isenção para R$ 1.903,98, 
correspondendo na época, quase 2,5 
vezes o salário mínimo, que foi fixado 
em R$ 788,00 para o ano de 2015. 

Com a defasagem da tabela, 
outro fator que contribui para incluir 
cada vez mais pessoas na incidência do 
Imposto de Renda é a inflação. Desde 
2015, o Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) acumula 
uma alta de mais de 59%. 

Portanto, a escalada inflacionária 
também preocupa pelo seu efeito de 
corrosão sobre o salário mínimo, que 
desde 2019 não possui uma regra de 
valorização real e vem sendo corrigido 
apenas pela inflação. 

A verdade é que o aumento do 
valor do salário mínimo resultou na 
majoração da carga tributária, posto que 
não houve a devida atualização do valor 
da faixa que compreende a isenção do 
imposto. 

Nesse contexto, ante a relevância 
e urgência do assunto, caberia ao Poder 
Executivo através de Medida Provisória 
atualizar a faixa de isenção do Imposto 
de Renda, restabelecendo assim, o 
critério quantitativo adotado em 2015, 
quando repita-se, a faixa correspondia 
2,5 vezes o valor do salário mínimo. 

Mas não é só nesse ponto que a 
legislação deve ser alterada, mas 
também com relação a necessária 
reforma da lei no sentido de permitir que 
o cidadão pagador de impostos possa 
deduzir os gastos com medicamentos. 

Como mencionado em outras 
oportunidades, a legislação do Imposto 
de Renda não permite que sejam 
deduzidas tais despesas, hipótese que 
v i o l a  i n c l u s i v e  o  P r i n c í p i o  
Constitucional da Dignidade Humana, 
conforme inclusive já observado pelo 
Supremo Tribunal Federal quando 
afastou a possibilidade de se cobrar o 
referido tributo sobre o recebimento de 
pensões alimentícias. 

Aliás, com a majoração da 
alíquota do ICMS em vários Estados da 
Federação, por certo, haverá o aumento 
do custo dos medicamentos, o qual será 
repassado para o consumidor final. 

E com mais imposto a ser pago 
pelo contribuinte, menos dinheiro será 
injetado na economia, reprimindo assim 
a expectativa de que com o aumento do 
salário mínimo haveria o incremento do 
poder aquisitivo da sociedade. 

A (de) propósito, logo vamos 
ouvir se falar de Reforma Tributária, 
cujas propostas não tratam de assuntos 
de real interesse do cidadão pagador de 
impostos. 
Enfim, caberá não apenas ao Poder 
Executivo, como também às duas Casas 
do Congresso Nacional discutir a 
Reforma Tributária com o objetivo de 
restabelecer a justiça fiscal, sem 
contudo, aprovar regras que na prática 
não contemplam os interesses dos 
contribuintes. 

-----------------------------------------------

___***Victor Humberto Maizman é 
advogado e consultor jurídico tributário. 
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votos”.  
Botelho disse ser contra 

qualquer ato antidemocrático. 
“Sou contra e rechaço qualquer 
ato antidemocrático. Serei 
combatente f iel  da nossa 
democracia e da Constituição 
Federal e que o diálogo pacífico 
seja nossa principal ferramenta 
para lutar por dias melhores, 
r e s p e i t a n d o  s e m p r e  a s  
divergências de pensamento”.  

O presidente da AL quer 
um Legislativo cada vez mais 
atuante. “Vamos trabalhar para 
que este Legislativo nunca feche 
seus olhos aos direitos e ao 
respe i to  às  mulheres ,  as  
populações quilombolas, aos 
n e g r o s ,  a o s  a g r i c u l t o r e s  
famil iares ,  as  populações 
indígenas e a todos aqueles que 
mais necessitam  Que neste .
parlamento nenhum debate seja 
interditado, nenhuma voz seja 
calada, mas sim respeitada. Que 
nossas diferentes matrizes 
produtivas encontrem espaço 
equânime na agenda política de 
Mato Grosso”. 

gastos, fizemos economia e 
votamos corajosamente medidas 
amargas, mas necessárias à 
superação  de  obs táculos ,  
sobretudo do ponto de vista 
fiscal. E graças a este esforço 
podemos afirmar que Mato 
Grosso hoje se encontra mais 
próspero em meio a tantos 
problemas vividos por muitos 
estados coirmãos e até no 
mundo”, disse durante a sessão.  

Eduardo Botelho, que vai 
presidir a Casa de Leis pela quarta 
vez consecutiva, também falou 
do compromisso de trabalhar em 
defesa da democracia. “Reafirmo 
meu compromisso de trabalhar 
em defesa da plena democracia. 
Como afirmou o Papa Francisco: 
não há democracia com fome, 
nem desenvolvimento com 
pobreza ,  nem jus t i ça  na  
desigualdade. Esta gestão 
cont inuará  a  fazer  des te  
Parlamento em que não há 
vencidos nem vencedores. Aqui 
há debates duros, defesa firme de 
p o s i ç õ e s ,  c o n v e r s a s ,  
convencimento e necessidade de 

 om 23 votos favoráveis e Capenas um contrário, o 
d e p u t a d o  e s t a d u a l  

Eduardo Botelho (União Brasil), 
foi eleito nesta quarta-feira (1), 
durante sessão legislativa, 
presidente da nova Mesa Diretora 
da Assembleia Legislativa para o 
biênio 2023/2025. A chapa 
Assembleia Unida por Mato 
Grosso foi a única inscrita para a 
eleição, e é formada pelos 
deputados Eduardo Botelho 
(União Brasil), presidente; Max 
Russi (PSB), primeiro-secretário; 
Janaina Riva (MDB), primeira-
vice-presidente; Wilson Santos 
(PSD), segundo vice-presidente; 
Valdir Barranco (PT), segundo-
secretário; Gilberto Cattani (PL), 
terceiro-secretário; e Valmir 
Moretto (Republicanos), quarto-
secretário.  

Em discurso no plenário, 
após a eleição, o presidente da 
A L M T  r e a f i r m o u  o  s e u  
compromisso  com o  que  
classificou como a marca da 
gestão no Parlamento. “Assumo 
u m  n o v o  m a n d a t o  c o m o  
presidente da Assembleia 
Legislativa e o faço reafirmando a 
marca da nossa gestão: a 
independência deste Poder. 
I n d e p e n d ê n c i a  c o m  
responsabilidade e harmonia com 
o s  d e m a i s  p o d e r e s .  
Independência para divergir, mas 
também para convergir em torno 
dos interesses maiores deste 
Estado”, disse.  

“Aqui temos histórias e 
construímos histórias, pois não 
faltamos ao nosso dever diante da 
mais terrível crise deste século, 
que foi a pandemia, além de 
diversos outros problemas. 
Cumprimos o nosso papel e 
demos a nossa contribuição. 
Modernizamos a casa, cortamos 

aquele estado que não conseguia 
atender nem internamente e nem o 
cidadão", pontuou. O governador 
lembrou que somente por meio do 
equilíbrio fiscal obtido com o 
apoio da Casa de Leis, foi possível 
realizar investimentos recordes em 
todas as áreas. 

" C o n s e g u i m o s  o 
equilíbrio fiscal, e foi através dele 
que pudemos construir tantas 
políticas públicas. Não é possível 
investir em Saúde, em Educação, 
em Infraestrutura, no Social, no 
Meio Ambiente, na Agricultura 
Familiar, sem ter dinheiro para 
isso", explicou. 

D e  a c o r d o  c o m  o 
g o v e r n a d o r ,  o s  d e p u t a d o s 
estaduais representam o povo e é 
preciso que atuem em harmonia 
com o Poder Executivo para que o 
cidadão possa ser beneficiado. 

"Estamos de portas abertas 
a todos os senhores. Nossos 
deputados terão acesso, dentro da 
legalidade, a toda informação 
sobre as ações, obras para que eles 
possam fazer o papel que o povo 
mato-grossense atribuiu a eles. 
Estaremos ombreando, lado a lado, 
em defesa dos interesses dos mato-
grossenses", completou. 

 governador Mauro Mendes Odefendeu a continuidade do 
trabalho em sintonia com a 

Assembleia Legislativa, visando 
mais entregas de obras, ações e 
"serviços de qualidade ao povo" 
mato-grossense. 

O gestor participou da posse 
dos deputados estaduais eleitos para 
a 20ª Legislatura, na manhã desta 
quarta-feira (01.02). "Espero que 
aquilo que já conseguimos entregar 
ao povo mato-grossense possa nos 
inspirar a aprimorar essa atuação 
c o m  h a r m o n i a ,  r e s p e i t o  e 
convivência, focada naquilo que é 
nosso grande dever, que é prestar 
serviços de qualidade ao povo mato-
grossense", afirmou. 

Mauro Mendes ressaltou a 
i m p o r t â n c i a  d a  p a r c e r i a  d a 
Assembleia Legislativa para as 
conquistas obtidas nos últimos 
quatro anos, período em que o 
Governo de Mato Grosso saiu de 
uma situação de quase "quebra" para 
o estado brasileiro que mais investe 
no cidadão. 

"Agradeço  a  todos  os 
deputados que nos ajudaram nessa 
missão. Tivemos que tomar medidas 
importantes, corajosas, disruptivas, 
para que pudéssemos romper com 

PLENÁRIO

Eduardo Botelho é eleito presidente da ALMT com 23 votos 
A chapa Assembleia Unida por MT tem o deputado Max Russi como 1º secretário 

Assessoria 

Eduardo Botelho, (ao centro) presidente eleito para comandar a Mesa Diretora da ALMT 

Foto: Angelo Varela/ ALMT

POSSE NA ASSEMBLÉIA
Governador defende trabalho em sintonia com deputados:               
   "Nosso dever é prestar serviços de qualidade ao povo" 

Assessoria 

Governador participou da posse dos deputados estaduais eleitos para a 20ª Legislatura 

Foto: Secom-MT
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A cooperação técnica entre o Estado e o 
município de Cáceres possibilitará a instalação de 434 
câmeras de monitoramento do Programa Vigia-MT. 
Conforme o programa, os vídeos poderão ser utilizados 
para o planejamento das ações de polícia ostensiva em 
prevenção de crime ou para as investigações policiais em 
repressão de condutas criminosas. Ainda, as imagens 
podem ser usadas em funções de inteligência artificial e 
para identificação de caracteres, como as placas de 
veículos em vias públicas ou entradas de 
estacionamentos privados. Página 04 

O período de defeso da piracema, que proíbe a retirada 
de peixes nos rios de Mato Grosso terminou. Entretanto os 
pescadores profissionais e amadores que não seguirem as 
exigências da legislação ambiental vigente podem ser 
multados, terem o pescado e equipamentos apreendidos e 
responder a processo criminal. Página 05 

O valor será cobrado por animal 
apreendido, e não dispensa o pagamento de 
demais custos de apreensão e manutenção 
até que o dono os procure. 

Com 23 votos favoráveis e apenas um contrário, o 
deputado estadual Eduardo Botelho (União Brasil), foi 
eleito nesta quarta-feira (1), durante sessão legislativa, 
presidente da nova Mesa Diretora da Assembleia 
Legislativa para o biênio 2023/2025. Página 06 

VIGIA MT

Em reunião com secretário de Segurança prefeita Eliene 
 garante 434 câmeras de monitoramento para Cáceres 

Foto: Christiano Antonucci 

CUMPRA-SE

Lei de Pastorello será aplicada. Donos de animais  
soltos nas ruas pagarão até R$ 3.433,10 de multa 

Foto: Assessoria
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PROJETO REFLORESTAR

Em Cáceres, Empaer e parceiros plantam  
mil mudas em áreas atingidas por incêndio 

Mudas nativas como laranjinha, 
ipê, jacarandá, aroeira e jenipapo 
produzidas no Centro Regional de 
Pesquisa e Transferência de Tecnologia 
de Cáceres (CRPTT), foram plantadas 
em áreas atingidas por incêndios 
florestais nas proximidades do Rio 
Paraguai, em Cáceres. 

Página 04 
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PLENÁRIO

Eduardo Botelho é eleito 
presidente da ALMT com 23 votos 

REGRAS DA PESCA

Foto: Angelo Varela/ ALMT

Pescadores devem ficar atentos a legislação, mesmo com fim da
piracema. Pesca do Pintado está liberada a partir de sexta-feira  

Foto: Divulgação/O Pantaneiro

REINSERÇÃO SOCIAL

Reeducandas da Cadeia Feminina de  
Cáceres participam de projeto musical  

Reeducandas da Cadeia Pública Feminina de Cáceres 
integrantes do projeto “Educação Musical de Mulheres no 
Contexto Prisional: caminho para a concretização da Justiça 
Curricular”, se apresentaram na tarde de segunda-feira (30) no 
auditório do Fórum. Página 03 
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ESTADUAL

Misto e Cacerense se 
enfrentam pela 3ª rodada 

do Mato-grossense no 
Dutrinha 
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